



# あおみ

あいつは 大きな声で自分から  
おもしろい やさしい言葉と行動で  
みつけよう 教え合おうよ いいところ

令和5年度 令和5年7月21日 第5号

文責：校長 小畑 一二美

## 規律正しく 責任感あふれる「あおみっ子」

充実した1学期を思う

加茂小学校は、授業の開始や休み時間の終了を告げるチャイムがありません。長い休み時間の時は、放送委員会が終了5分前を目安に音楽を流し、これを合図に遊びを止めて教室に戻ります。できるだけ長く遊んでいたと思うのが子ども心です。ついつい時間が守られずに・・・という場面は、どこの学校でもありがちな光景です。

右の写真は、ある日の20分休みの様子です。みんなドッジボールや鉄棒遊びに夢中でした。しかし、5分前の放送が鳴ると、ぴたりと遊びを止めて、さっと引き上げました。ものの数十秒で、下の写真のようになり、誰もいなくなっていました。体育館ばかりではありません。グラウンドやプレールームで過ごしている子どももさっと動きます。そして、どの教室でも10時30分には3時間目の学習がスタートします。規律正しい行動は、あおみっ子の自慢です。



教務室玄関横の花壇に、きれいな花が咲き乱れています。美化エコ委員が責任をもって世話活動をするお陰で、毎日きれいな花を楽しむことができます。先ほど紹介した、放送委員会の5分前放送も大事な当番活動です。

このように、あおみ児童会では、どの委員会も重要な役割を担って、当番活動に取り組んでいます。自分の仕事を忘れずに、しっかり役割を果たしているからこそ、全校児童が快適に学校生活を送ることができます。一つ一つは小さな取組のようですが、集まって大きな成果となります。責任感あふれる仕事ぶりは、あおみっ子の自慢です。

さて、もうすぐ1学期が終了します。学校の中を見渡すと、様々な場面であおみっ子の活躍、がんばり、成長を感じることができます。充実した1学期であったことが、実感できます。保護者と地域の皆様からのご支援があればこそと、感謝の気持ちでいっぱいです。誠にありがとうございました。

## 加茂小学校家庭におけるインターネット環境等の実態調査

近年、インターネットやチャット・SNS利用に起因する問題が増加傾向にあります。適切な指導に資する目的で、新潟県小学校長会による、高学年児童に実態調査が行われました。具体的には、スマホの保有やチャット・SNSの利用状況、ネットトラブルや依存傾向について調べました。次のような傾向が分かりました。

- ・6年生では、新潟県の保有率は41%～50%のまとまりに最も多く、加茂小学校もこの中にあります。これは、全国平均を上回っています。
- ・ネットトラブルに遭遇した事例は、加茂小学校ではありません。
- ・県内にはネットで中傷や脅しを受けた事例が30%以上確認。  
⇒加茂小学校でも注意が必要！
- ・「なかなかネットがやめられない」等のネット依存が心配される事案は新潟県で90%を越える。  
⇒加茂小学校では50%は越えるので、やはり注意が必要です。

どの学年も子ども任せにせず、家庭内でオープンにすることが大切です。ルールをつくってしっかり守り、適切な使い方ができるよう、ご家庭での支援をお願いいたします。



## たくましくなった1年生！

4月に入学式を迎え、加茂小の仲間入りをした1年生。初めは慣れないランドセルを背負い、一生懸命に歩く姿が印象的でした。しかし、最近もしっかりした足取りで力強く登校するようになり、その姿にたくましさを感じます。

あおみっ子は、傘立てに傘を立てるとき、ネームバンドでとめるマナーが身につけていることが自慢です。1年生は、はじめは丸めるのが難しくて、バンドがとまっていない傘もたくさんありました。しかし、最近ではどの傘もしっかりバンドでとまっています。あおみっ子の自慢が一つ一つ身につけてきています。

最近に加茂山公園の校外学習や親子給食試食会などで楽しく活動しました。これからもがんばれ！



## 加茂小学校 地域の特色を生かした 教育活動の推進

1学期には、学校の周りの自然環境・文化施設・地域人材等を活用した教育活動が充実していました。一部を紹介します。

2年生：生活科の「町たんけん」で市立図書館の見学に行きました。

3年生：総合学習「加茂の宝を見つけよう」で加茂山探検に行きました。

4年生：加茂松坂保存会の皆さんから、民謡を教えてくださいました。

5年生：加茂川公園の鯉のぼりをバックに学年音楽集会を楽しみました。



< 2年生 >



< 3年生 >



< 4年生 >



< 5年生 >

### 【お知らせ】

新潟県が設置しているいじめ・不登校等の相談先です。必要に応じてご検討ください。

#### 24 時間子供SOSダイヤル

： 0120-0-78310(フリーダイヤル)

#### 新潟県いじめ・不登校等相談電話

： 025-285-1212(通話料がかかります)

#### 新潟県いじめ・不登校等相談メール

： [ijime@mailsoundan.org](mailto:ijime@mailsoundan.org) →



#### < 教職員の異動について >

栄養士の内田愛子先生は、育児休暇取得中の栄養教諭の代替職員としてお勤めいただきました。栄養教諭の復帰に伴い、7月末でご退職されます。内田先生には、安全でおいしい給食を準備していただきました。感謝申し上げます。ありがとうございました。

#### 新潟県教育広報誌

「かけはし55号」

いじめ見逃しゼロ

県民運動などの記事が掲載されています。



新潟県教育委員会